## 10月



木々の葉の色が変わり始め、秋の訪れも目に見えて分かるようになってきました。

ひまわり組での生活も早いことに6ヶ月が経ちました。最近のひまわり組は、クラスとしてのまとまりがより一層 強くなり、友達がしまい忘れているものがあるとお互いに教え合ったり、お遊戯では「ここを気をつけるんだよ!」 とよりよいものにしようと、声を掛け合ったりする姿が見られています。友達と過ごす時間を大切にしながら過ごし ていきたいですね。

~今月の目標~

- ・秋の自然に興味や関心をもち、自然物に触れて遊ぶことを楽しむ。
- 自分の考えを友達に伝えながら、目的をもって一緒に遊びを進める 楽しさを味わう。



♪山の音楽家 ♪虫のこえ

## ひまわりが咲きました!

5月の下旬に種を植え、園庭遊びや水遊びの際に水やりをしてきたひまわりが、花を咲かせました!

一生懸命に世話をし、ぐんぐんと背丈を伸ばしていったひまわりでしたが、暑さで元気がなくなってしまうことも ありました。その際には、「ひまわりが元気なくなっているよ。」「水が足りなかったのかな?」と、どうしたら元気 になるのかを考え、「水やりしに行こう!」と行動する姿が見られました。ひまわりの成長を見守り、とうとう花を

咲かせた日には嬉しそうな表情を見せ、友達や保育者と喜びを共有する子ども達でした♪ 子ども達が育てたひまわりは、なんと 1m88cmまで成長しましたよ!!

また、9月の中旬には、枯れたひまわりから種を収穫しました。一つのひまわりからは、 約 2000 個の種が取れるそうです! その数に驚きながらも、一つ一つ丁寧に種を取るこ とができました☆

今回のひまわりを育てる機会を通して、育てることの大変さや責任、大事に育てたもの が成長することの嬉しさなど…様々な経験になったのではないかと思います。今後も様々 な経験を通して、心の成長に繋げていきたいと思います。



子ども達もすっかり慣れてきた学習の時間。最近では、学習が始まる前に「今日の学習の持ち物は何ですか?」と 保育者に聞き、クラス全員に知らせる姿が多く見られるようになってきました。少しずつ、見通しをもって活動に取 り組むことができるようになってきていると感じています!

今回は、最近の学習の時間に取り組んだことを皆さんにご紹介したいと思います♪

虹の観察 水遊び中に虹が出来たことをきっかけに、虹の学習を行いました。最初に、虹は何色で構成されているの かを各々で想像してもらい、実際に虹を作ってみて、何色があるのかを知りました!

保育者が読み札を読み、子ども達が札を取ります。遊びを通して、 カルタ "文字に触れる"経験となりました。

> この学習をきっかけに、普段のゾーン保育の際にゲームゾーンを 選択し、カルタで遊ぶ姿が見られるようになりました。

リボン結び 学習で取り組んだプリントを紐で綴じる際に、リボン結びに挑戦しています! まだ難しい部分もあり ますが、諦めずに取り組んでいます。

当初に比べて、「なぜだろう?」という疑問から、「~だからかな?」と自分で想像する力がついてきました。引き 続き、興味や疑問をもつこと、想像することを大切にしていきながら、学ぶことへの意欲・楽しさを感じられるよう に援助していきたいと思います。

